

nehme Abwechslung. So wie ieder Mensch nach seiner eignen Weise genießt, so hat auch ieder Mensch seine eigne Weise, das zu Genießende zuzubereiten und darzubieten — siehe da den einzigen Punkt, um welchen sich auch hier alle Abweichungen im Kreise herum drehen!

Der Schloßberg.

Der Morgen dämmert, der Himmel röthet sich, die Sonne vergoldet das leichte Nebelgewölk am östlichen Horizont — und wir besteigen die Trümmer der alten Fürstenbehauung zu Tharand. Zwei Hauptwege führen von der Stadtseite her bis an die offne Pforte des Schloßberges; der eine zieht sich hinter dem Schulgebäude und neben der alten Klinge, der andere hinter dem Lehngerichte hinweg. Wir wählen diesmal den letztern, weil er nicht nur der bequemste, sondern auch der älteste sonst einzige-Beg auf das Schloß ist. Sogleich bei